

LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROPAGANDA ELECTORAL

EXHORTA IEEQ A PARTIDOS POLÍTICOS RETIRAR PROPAGANDA ELECTORAL EN QUERÉTARO

Por Jovana Espinosa

Posterior a la jornada comicial, los partidos políticos tienen 30 días naturales para retirar toda su propaganda electoral, desde lonas, carteles, plásticos, hasta espectaculares, pinta de bardas y cualquier tipo de anuncio que se utilizara con fines promocionales, aseguró Roberto Rodríguez Ontiveros, Titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Explicó que la nueva reforma en la materia, establece que primordialmente esta responsabilidad es de los partidos políticos, pero de no hacerlo la responsabilidad se transfiere a la autoridad municipal quién a través de su Unidad de Servicios Municipales realizará esta labor. Al concluir con el retiro, la autoridad municipal calculará el costo aproximado del servicio de limpia realizado y el monto será reportado al IEEQ, quien a su vez lo descontará del financiamiento público que recibe cada partido político declaró el funcionario. "La propia ley estipula que fuera de este plazo la propaganda continúa, entonces la autoridad municipal que es quién tiene los equipos y las áreas especializadas para este tipo de actividad proceda al retiro y lo que nos dice la ley es que el costo que esto genere sea informado al Instituto Electoral del Estado de Querétaro para que proceda hacer el descuento correspondiente de estos costos con base en el financiamiento púbico de los partidos". En otros procesos electorales la mayoría de los partidos políticos han cumplido y no ha sucedido de manera generalizada que la autoridad municipal haya tenido que realizar esta labor, indicó Rodríguez Ontiveros. Finalmente señaló que los ciudadanos no incurren en un delito al quitar propaganda electoral si así lo desean, aunque mencionó que el periodo válido para que esté colocada aún no concluye.

http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/419616-exhorta-ieeq-a-partidos-politicos-retirar-propaganda-electoral-en-queretaro/

MEDIOS DE IMPUGNACIÓN

COLUMNA "MEDIOS SIGLO"

Por Morales Obregón

NO SALEN LAS CUENTAS. Con todo y las constancias entregadas a los próximos diputados plurinominales, aún podría haber cambios en la conformación de la siguiente legislatura. Las impugnaciones de los partidos Morena, PRD, PVEM podrían modificar todo el escenario si es que los tribunales les dan la razón. Todo porque a los partidos no les salen las mismas cuentas que hicieron en el IEEQ. Mientras los partidos como Morena esperaban tener dos diputados pluris, porque según ellos el PAN no tendría derecho a otra posición y el PRI tendría apenas cuatro, los consejeros decidieron darle una gran cantidad de posiciones al tricolor, además de una "pluri" más al PAN. De obtener la razón los partidos quejosos este será uno de los procesos electorales donde más se cuestionó y corrigió al IEEQ. (DQ, 4)



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

FISCALIZARÁ EL INE TOPES DE CAMPAÑA

Por Jorge Vargas Sánchez

A pesar de estar firmes las posiciones de representación popular, no se descarta la nulidad de alguna elección si resulta que quien obtuvo el triunfo rebasó el tope de gastos de campaña. En una conversación con la vocal ejecutiva del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza, quedó clarificado que en los primeros días del próximo mes la Comisión de Fiscalización del organismo público dictaminará qué candidatos rebasaron dichos topes y están ante la probable nulidad de sus triunfos. "Hay una excepción que quedaría por ahí y es nacional, que está directamente vinculada con el tema del rebase de gastos de campaña. Ahí todavía los partidos pueden meter alguna queja, denunciando dicho rebase por alguno de los candidatos a ganadores; (y) después del análisis, si finalmente se dictamina que efectivamente fueron rebasados esos topes, estaríamos frente a la nulidad de la elección", dijo. Explicó que en los primeros días de julio el Consejo General, a través de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral, elaborará el proyecto de dictamen, con apoyo de la Unidad Técnica de Fiscalización. (PA, 10)

ALISTAN RESULTADOS DE CONSULTA INFANTIL

Por Patricia López Núñez

La Junta Local del INE trabaja en la integración de los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil que estará lista a mediados de julio, con el fin de canalizar las inquietudes de las niñas, niños y adolescentes, a las autoridades de diferentes ámbitos, informó la consejera ciudadana, Alejandra Martínez. Señaló que el personal del Instituto Nacional Electoral (INE) inició la sistematización de estos resultados de esta Consulta Infantil y juvenil que se realizó el pasado 7 de junio, de manera paralela con la jornada electoral que se llevó acabo ese mismo día. (DQ, 6)

AVALA BOTELLO REVISAR LA LEY ELECTORAL TRAS LOS COMICIOS

Por Alan Contreras

Avala el diputado federal, Alfredo Botello Montes, revisar la Ley Electoral después del desarrollo de elecciones a nivel local y federal. Es una tarea prioritaria que deberán observar los nuevos legisladores, afirmó en entrevista. Luego de participar en la Misa de Acción de Gracias que encabezó el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, en el Templo de la Catedral en honor de los papás y de Santo Tomás Moro (patrono de los políticos), Alfredo Botello Montes señaló que los nuevos legisladores deberán estudiar el funcionamiento que tuvo la Ley Electoral durante el pasado proceso de elecciones. Resaltó que será fundamental que analicen la misma en materia de equidad de género, a fin de identificar qué se puede realizar para fortalecer la participación de las mujeres y hombres en el proceso electoral, así como la revisión de la autonomía de los órganos electorales locales y los límites de los tribunales electorales locales del Poder Judicial de la Federación. Por otro lado, el legislador federal consideró que fue una multa "bien planteada" la que recibió el Partido Revolucionario Institucional (PRI) de parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por usar fragmentos de un audio para generar una propaganda mediática, en el que el ahora gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, cuando era senador, se refirió al señor "Kors". No obstante, expresó que la multa "fue lo mínimo que se les pudo imponer después de esa guerra de lodo que realizaron en contra de los candidatos del Partido Acción Nacional". Consideró que en este caso imperó la ley, pero no en otros en los que piensa que también fue atacada la imagen de los panistas a través de instrumentos ilegales. Sin embargo, el legislador mencionó que lo más importante de esto es la responsabilidad que como políticos deben tener para no estar "enlodando la vida de nuestros contendientes en una campaña política". Lo anterior, explicó Alfredo Botello, es una lección de no entrometerse en la vida privada



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

de los candidatos y, "como les comenté, entre más lodo le echaban a nuestro candidato Pancho Domínguez, siempre salía fortalecido, porque al final y al cabo era lodo, que al final de cuentas se seca y se cae". (PA, 3)

PIDE LOMELÍ A PARTIDOS RETIRAR BASURA ELECTORAL

Por Irán Hernández

Debido a que después de las elecciones se genera mucha contaminación visual, el legislador local Jorge Arturo Lomelí, exigió a los partidos políticos y candidatos, retirar la basura electoral, pues aunque dijo que hay multas, consideró que existe una responsabilidad, por limpiar el estado. Dio a conocer que en pláticas con algunos compañeros en la LVII Legislatura de Querétaro, se acordó de hacer un pronunciamiento en Tribuna en próximos días, derivado de que la autoridad se tiene que hacer cargo de la limpieza porque elección tras elección, quedan toneladas pendientes en basura política. (CQ, 2)

REANUDA SEDATU APOYOS DESPUÉS DE VEDA ELECTORAL

Por Jaquelin Hernández

Finalizada la veda electoral, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en Querétaro reactivó los acercamientos con los 18 alcaldes de la entidad para concluir los últimos proyectos de las administraciones, con la finalidad de aprovechar los recursos federales que fueron asigandos al estado, así lo dio a conocer el encargado del despacho de la Secretaría, Adán Gardiazábal. (PA, 11)

LES PIDE HONESTIDAD

Por Cecilia Conde

La prioridad de los gobernantes deben ser los más pobres, aseguró el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez. En el marco de la misa de Santo Tomás Moro, patrono de los políticos y gobernantes, el jerarca aseveró que su obligación es servir al pueblo con honestidad y humildad. "Que Dios los bendiga, que Dios los ayude para servir con honestidad a nuestro pueblo y sobre todo se acuerden de los pobres, de los más pobres, que ellos sean la prioridad en la cual se tenga que incluir a todos", indicó. (AM, 6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NOSOTROS DEJAMOS BIEN LA PGJ: BOTELLO

Por Alan Contreras

Es un asunto a analizar por los legisladores y el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, la generación de una Fiscalía General del Estado, la cual no fue propuesta recientemente, sino desde hace 2 años, expresó el diputado federal Alfredo Botello Montes. Dijo que son ellos quienes deben considerar si esta debe ser la institución que efectúe la procuración de justicia en la entidad. (PA, 3)

PRI

MULTA TRIFE AL PRI

Por Enrique Zamudio

Una multa de 140 mil pesos fue impuesta al PRI por la Sala Regional del TEPJF, por difundir material ilegal en spots promocionales. La demanda fue interpuesta por Ernesto Cordero, Francisco Domínguez y Carlos Mendoza. El



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

TEPJF determinó "inexistente" una vilación del PAN por difundir el promocional "Voto libre, Querétaro", en el que se emite una opinión de los precios de los inmuebles del ex candidato del PRI a la gubernatura, Roberto Loyola Vera. (N, 1)

SEGUIRÉ EN LA POLÍTICA, ASEGURA TANIA RUIZ

Por Jaquelin Hernández

Tania Ruiz Castro, excandidata a la diputación federal del II Distrito por el Partido Revolucionario Institucional, aseguró que continuará en la política pese a que los resultados no le favorecieron en las pasadas elecciones. Afirmó que el proceso electoral -que concluyó el 7 de junio- le dejó un importante aprendizaje y acercamiento con la gente, siendo esto el principal motivo por el que continuará en el ambiente político. (PA, 10)

NUEVA ALIANZA

SI TUVIERA PROBLEMAS LEGALES NO ESTUVIERA AQUÍ

Por Enrique Zamudio

De pequeño vendió chicles en la calle, lavó autos y, más tarde, encontró una mina de oro comprando y reciclando chatarra en diversas paraestatales del Gobierno Federal. Tras la jornada electoral del 7 de junio, Juan Guzmán Cabrera se convirtió en el primer candidato de Nueva Alianza que logró una victoria en solitario a la alcaldía de Huimilpan. Oriundo de Manuel Doblado, Guanajuato, Juan Guzmán hace un resumen de su vida. (N, ¿QUIÉN SIGUE, 3)

MORENA

DESCARTA MORENA ALIANZA PARTIDISTA

Por Norma Ayala

Luego de que el Partido Morena se consolidara como la tercera fuerza política en el estado de Querétaro tras los pasados comicios del 7 de junio, el dirigente estatal de esta fracción de la izquierda, Sinuhé Piedragil Ortiz, descartó la cúpula mantenga una alianza con otro partido político, por lo que sólo aceptarán la afiliación de nuevos militantes. Exhortó a los partidos que tienen este interés a no acercarse a Morena, puesto que "no se está buscando un acercamiento con ninguna fuerza política" toda vez que, aún con un solo diputado que representará al partido en la próxima Legislatura local, "será suficiente para impulsar y sacar leyes a favor de los ciudadanos". "Nosotros vamos a velar por los intereses que decidieron los ciudadanos, cada partido defenderá lo suyo y va haber alianza, la única alianza que tenemos es con los ciudadanos de aquí en adelante, situación que incluye al Partido de la Revolución Democrática", comentó Piedragil Ortiz. (EUQ, 3)

CERO ALIANZAS: MORENA

Por José Luis Rodríguez Palomares

El partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) no hará con otros partidos políticos en la Legislatura ni en los ayuntamientos donde tendrán representación, la única alianza será con los que votaron por nosotros, aseveró el dirigente estatal de este instituto, Sinuhé Piedragil. En destacó el logro de convertirse en la tercera fuerza política en el Estado, luego de conseguir el 5.6 por ciento de la votación en las pasadas elecciones, "lo que representa una gran responsabilidad". Al ser cuestionado sobre la elección del pasado 7 de junio, dijo que "siempre dejamos muy claro que íbamos a ser la tercera política en el Estado, desde la campaña, y en los hechos se cumplió con los buenos candidatos que tuvimos, haciendo un esfuerzo colectivo a lo largo de un año". (DQ, 1)



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

NOTAS PRINCIPALES

PA: FRENAR BODAS GAY DEMANDA EL OBISPO

Por Alan Contreras

Faustino Armendáriz Jiménez, Obispo de Querétaro, expresó que el matrimonio está compuesto por un hombre y una mujer según el Evangelio y la visión del pueblo, esto al ser cuestionado sobre la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que declara inconstitucionales aquellas legislaciones que prohíban los matrimonios entre personas del mismo sexo. A los legisladores les pidió consultar al pueblo cuando traten el tema del matrimonio y su legislación, porque ellos son representantes "del pensamiento y la fe del pueblo". (PA, principal)

EUQ: GESTIONA UAQ CAMPUS PARA EL SEMIDESIERTO

Por Norma Ayala

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, informó que ya ha sostenido una reunión con el alcalde de Tolimán, Edgar Montes Benítez, a fin de establecer diálogo sobre la donación de un terreno para la construcción de un nuevo campus en este municipio. "Las pláticas van en dos vías, la parte de los terrenos, que es importante, y también ellos han hecho sus gestiones para las instalaciones, lo hizo en su momento el presidente municipal de Tequisquiapan, Arroyo Seco, y en el caso de Tolimán ya no le tocará a él y eso nos vino a informar", anunció Gilberto Herrera Ruiz. (EUQ, principal)

N: ÉXITO TOTAL

Por José Luis Jiménez

Los estadounidenses Rodolphe Von Berg y Lauren Goos fueron los ganadores absolutos del triatlón Sere Challenge que se llevó a cabo de manera exitosa en el Club de Golf San Gil y el cual contó con la participación de al menos 1000 atletas. (N, principal)

DQ: IGLESIA DEFIENDE FAMILIA

Por Armando Ruiz Muñoz

Al oficiar la misa dominical en la iglesia de Catedral, el obispo de Querétaro Faustino Armendáriz Jiménez se pronunció por la defensa de la del matrimonio entre un hombre y una mujer y también encomendó a los próximos gobernantes a Santo Tomás Moro. En una iglesia abarrotada de fieles, Monseñor Faustino retomó el mensaje que a lo largo de la semana pasada el Episcopado mexicano estuvo mandando en rechazo a la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de considerar anticonstitucionales los códigos civiles de los que definen al matrimonio únicamente a la unión entre un hombre y una mujer, y abrir la puerta en todo el país a los matrimonios entre personas del mismo sexo. Al referir que en próximas fechas se conmemorará a Santo Tomás Moro, patrono de los políticos y gobernantes, el Obispo de Querétaro pidió su intercesión para que los que están próximos a asumir las riendas en el estado y todo el país, "estén más comprometidos por el bien común, especialmente por el sinnúmero de pobres y en la salvaguarda de los humanos como el don de la familia entre hombre y mujer, defendiendo el matrimonio y la vida". (DQ, principal)

AM: ROBO A PEMEX CAUSA DAÑOS A LA ECOLOGÍA

Por Francisco Velázquez

El pasto que hasta hace unos días lucía verde en un paraje de la comunidad de Palmillas, hoy ya no está. La tierra de color arenoso, sobre la cual se abre una brecha, cambió su coloración; ahora tiene un aspecto gris. La razón: un derrame de combustible producto de la ruptura de una toma clandestina localizada a principios de este mes.



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

Aunque las lluvias de los últimos días y los trabajos realizados por personal de Petróleos Mexicanos (Pemex), así como de cuerpos de emergencia del municipio de San Juan del Río casi borraron las huellas del derrame, que se dispersó en una línea de casi 50 metros, el daño está hecho. De acuerdo con estudios realizados sobre derrames de combustibles y su impacto en el medio ambiente, estos afectan a tres elementos, principalmente: suelo, flora y fauna, así como a las actividades humanas, tales como la agricultura, ganadería y, en ocasiones, al turismo, por la presencia de contaminantes. Según información proporcionada por la Unidad de Protección Civil Municipal de San Juan del Río (UPCM), el derrame de combustible que se originó tras el rompimiento del 'chupaducto' detectado en Palmillas a principios de este mes, no fue de dimensiones considerables.(AM, principal)

QC: PACÍFICA EVALUACIÓN A 600 MAESTROS EN QUERÉTARO

Por Andrea Martínez

Se aplicó en Querétaro la Evaluación a casi 600 maestros de educación básica de toda la entidad, como parte de los procesos de evaluación previstos en la Ley del Servicio Profesional Docentes. De acuerdo con los datos de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (Usebeq) la evaluación se aplicó a 592 profesores, de los cuales, 100 son asesores técnicos pedagógicos, 158 supervisores y 334 directores. Esta se efectuó en cinco diferentes sedes durante dos días; el sábado fue aplicada a 300 maestros y el domingo al resto. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

ALISTAN TERCER SIMULACRO DE ENTREGA RECEPCIÓN

Por Marittza Navarro

En julio, autoridades del poder Ejecutivo llevarán a cabo el tercer simulacro de entrega-recepción, a fin de tener todo en orden cuando llegue el momento de la transición administrativa, informó el ofcial mayor de gobierno del estado, Julio César Pérez Rangel. Explicó que el equipo de transición ya ha trabajado en dos actividades de simulación y se han hecho ajustes para entregar la información completa al gobierno que le tocará encabezar al panista Francisco Domínguez Servién. Pérez Rangel informó que se ha trabajado en ello desde hace más de un año, a fin de tener todo en orden "en julio empezamos con la tercera y última entrega-recepción simulacro, es decir, concluimos con este proceso en el que nos hemos preparado desde hace más de un año para la entrega-recepción de la administración de José Calzada a la administración entrante de Francisco Domínguez". (EUQ, 3)

INICIARÁ TRANSICIÓN A FINALES DE JULIO

Por Cecilia Conde

La Comisión de entrega-recepción de la administración estatal se conformará después del último informe del actual gobernador José Calzada Rovirosa, que se llevará a cabo el 26 de julio próximo. En entrevista, el diputado federal Alfredo Botello indicó que actualmente el gobernador electo Francisco Domínguez Servién, inició sus vacaciones que durarán dos semanas. Este proceso no inicia de manera formal, ya hubo la plática de cortesía entre el gobernador José Calzada Rovirosa y el gobernador electo que habrá de tomar posesión el primero de octubre, 'Pancho' Domínguez; y hasta donde entiendo el proceso de entrega-recepción, de manera formal se estará estableciendo una vez que se realice el informe del gobernador José Calzada", refirió. (AM, 2)



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

PODER LEGISLATIVO

HAY CIUDADANOS CON CERRAZÓN QUE NO ESTÁN DE ACUERDO EN CÓMO ESTÁ LA LEY

Por Leticia Jaramillo

No cobraré doble, el 31 de agosto me separo definitivamente de la LVII Legislatura del Estado para iniciar mis funciones como diputado federal al día siguiente, declaró el diputado Apolinar Casilla Gutiérrez, presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales. Dijo que dará aviso al presidente de la Mesa Directiva. (N, ¿QUIÉN SIGUE?, 2)

ESTA LEGISLATURA DEJA SEMILLA

Por Leticia Jaramillo

La siguiente Legislatura estará integrada por 13 mujeres y 12 hombres. La equidad de género es importante y es una buena fórmula que representa el porcentaje de población de mujeres y hombres en el estado y el país, afirmó el diputado del PAN, Alejandro Delgado Oscoy. (N, ¿QUIÉN SIGUE?, 2)

MUNICIPIOS

KURI CONTINUARÁ CON OBRAS

Por Norma Ayala

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerreo, informó que serán algunos pendientes que dejará su administración y a los que deberá de dar continuidad el gobierno de Mauricio Kuri González, alcalde electo de la demarcación y también empresario, así como aquellos proyectos que son de carácter metropolitano y deben ser desarrollados en coordinación con el municipio de Querétaro. Zapata Guerrero comentó que, a tres meses de que concluya su gobierno, está trabajando para dejar los menos pendientes. Sin embargo, aseveró que algunos de estos proyectos que deberán tener continuidad son principalmente en infraestructura y en donde se requieren recursos. (EUQ, 4)

INFORMACIÓN GENERAL

CAPACITARÁN EN FISCALIZACIÓN

Por Marittza Navarro

El titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) de Querétaro, Rafael Castillo Vandempeereboom, informó que estarán capacitando a quienes conformarán los equipos de trabajo de las siguientes administraciones estatal y municipales. "Anunciaremos cómo vamos a estar invirtiendo con recursos de la misma entidad para los nuevos cuadros que haya de funcionarios: tesoreros, directores en administración, lo fácil es revisar, lo difícil es gastar bien; la preocupación es capacitar a la gente nueva", dijo el funcionario, esto con el objetivo de que se conozca la ley, los procesos administrativos y las facultades que están dentro de sus áreas de competencia; de esa manera se busca minimizar faltas administrativas. (EUQ, 1)

AUDITARÁN A ALCALDÍAS SALIENTES CON DEUDAS

Por Agencia Reforma

Rafael Castillo Vandenpeereboom, titular de la Entidad Superior de Fiscalización de Querétaro, dijo que -antes de que concluyan los periodos constitucionales de los Ayuntamientos locales- se realizará una amplia auditoría a



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

aquellos Municipios que tienen endeudamientos. El auditor superior del Estado indicó que, por reforma constitucional, la entidad de fiscalización está obligada a realizar una auditoría especial a los entes con adeudos, cuyos informes deben ser presentados en agosto ante la Cámara de Diputados federal. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Tan erudito como sencillo fue Alejandro Obregón Álvarez, muerto el sábado y despedido ayer con el cariño y respeto logrado merecidamente a lo largo de sus 76 años, recién cumplidos. El director del Archivo Histórico de Querétaro y colaborador de lujo de PLAZA DE ARMAS, fue un distinguido investigador de la Universidad Autónoma de Querétaro, a la que sirvió como secretario general y fundador del sindicato académico. También secretario de Educación en el gobierno de Enrique Burgos, recibió numerosos reconocimientos a lo largo de su fructífera vida, incluido el Doctorado Honoris Causa por la Sociedad Latinoamericana de Literatura y Sociedad Académica de Historiadores. Médico por la UNAM, licenciado en Filosofía y antropólogo social por la Universidad Iberoamericana, psicólogo clínico con maestría por la UAQ y candidato a doctor de la UNAM, nunca dejó de estudiar. Tan extenso es el currículum que se necesitaría todo el periódico para registrarlo, pero de sus luces se beneficiaron varias generaciones de estudiantes del San Javier, la Normal del Estado, Bachilleres, Psicología y Derecho en la Universidad Autónoma de Querétaro. Gran amigo de mi padre, colaboró con él en la Revista Querétaro (1985-1991), editada en el gobierno de Mariano Palacios Alcocer, y en El Periódico de Querétaro desde su fundación y hasta el domingo 14 de junio, solo unos días antes de su fallecimiento. Creyó en el proyecto de PLAZA DE ARMAS y siempre lo apoyó. Muchos lauros tuvo Alejandro Edmundo Obregón Álvarez, hombre de fe y de estudio, pero quizá una de las tareas más ingratas de su vida fue analizar y dictaminar en 1989 el estado de salud mental de Claudia Mijangos Arzac, la triple filicida que conmocionó a la sociedad queretana y a la que declaró con lesión cerebral incurable con deterioro progresivo, recomendando su internamiento en un centro especial. Ese, decía, fue uno de los casos más impactantes de su carrera y de los más tristes, porque la mujer de esta tragedia no caía en el concepto de los clásicos criminales que están en los Ceresos, que no tienen límites de moral. -Ella sí tenía ese límite de moral, se comportaba como una persona común y corriente, se confesaba, comulgaba, es decir, tenía una relación social y familiar normal, pero por dentro, su psicopatía la hacía ver un mundo diferente. Explicó entonces que con químicos podría ser posible tratar su parte esquizoide, pero que la paranoia y la falla emocional que esta ocasiona, no tiene remedio. "Ahora, por ejemplo, se está encontrando que posiblemente la esquizofrenia sí sea curable, pero con sustancias químicas, porque es una falla metabólica de la bioquímica del cerebro, pero la paranoia es de origen psicogénico, difícil de curar, la depresión sí, la esquizofrenia posiblemente, pero la paranoia no y la de la señora Mijangos era una personalidad esquizoparanoica". Con base en los estudios de Alejandro Obregón, el juez primero de la causa penal, Arturo González de Cosío (hoy magistrado) declaró inimputable a Claudia Mijangos Arzac y su internamiento por 30 años, equivalentes la pena máxima en ese momento, por causar la muerte de sus tres hijos, Claudia María, Ana Belén y Alfredo Antonio. La resolución del juzgador preveía una liberación anticipada si la ciencia médica encontraba una cura para Claudia Mijangos, cosa que no ha ocurrido. Ese fue el mayor drama familiar, el caso más duro que vieron el doctor Obregón y Querétaro. Este Querétaro que lo vio nacer hace 76 años y que ayer lo despidió en una mañana nublada, bajo los sables de los Caballeros de Colón, en la Iglesia del Perpetuo Socorro, de Carretas. En su homenaje, recuperaremos en estas páginas una selección de los textos escritos por el eminente investigador para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Su Querétaro. -LA CARAMBADA- **Omisión.** ¿Y por qué el destacado investigador e historiador Alejandro Edmundo Obregón Álvarez, exsecretario general de la UAQ y director del Archivo Histórico de Querétaro, no figura entre los cientos de



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

personajes de los libros editados por el gobierno para recordar a los más destacados del siglo XX? Es pregunta. -GALERÍA LIBERTAD- **Nicho.** Solo algunos conocidos panistas se dejaron ver en la misa dominical oficiada para los papás y políticos por el Obispo Faustino Armendáriz. Ahí estuvieron el diputado federal Alfredo Botello Montes, el local Apolinar Casillas Gutiérrez y la exalcaldesa capitalina Carmelita Zúñiga de Guerrero. En su mensaje, el pastor de la grev católica de Ouerétaro hizo un llamado a la honestidad de los servidores públicos y exhortó a los legisladores a no aprobar los matrimonios entre personas del mismo sexo. Los panistas coinciden. -OÍDO EN EL 1810- Zapata vive. Que fue tan decidido el voto a favor del PAN en las pasadas elecciones que hasta Antonio Zapata ganó su diputación de mayoría, sin que le afectara mayormente el escándalo de su yerno, acusado de haber matado a un Sacerdote. Y es que decían: Pobre Toño, le salió malo el yerno.;Porca miseria! -;PREEPAREN!-**Reencuentro.** Van a reunirse las integrantes de la Generación 69-75 de la secundaria y preparatoria del Instituto Plancarte, egresadas hace ;40 años! Así nos lo informó Ingrid Mulherm, promotora de la comida. A ese grupo pertenecieron Carmina de Alba, Fabiola Larrondo, Diana Luque, Marcela Paulín (gepd), Rosa María Vázquez Mellado y Marisa Vera Gil, entre otras. Las plancartinas, que vendrán aún de otros estados y países, se congregarán en el restaurante El Palomar, de Adolfo y Lolita Garduño, en las calles de Damián Carmona (¡Cabo de Cuarto!) el próximo 11 de julio. Las plancartinas. -¡AAAPUNTEN!- A la baja. Son seis estados en donde perderá su registro local Movimiento Ciudadano: Querétaro, Campeche, Guanajuato, Yucatán, Tabasco y Baja California Sur, reconoció la dirigencia nacional en nota publicada este domingo por el periódico Reforma. MC logró una votación de 6% a nivel nacional, pero en esas entidades se desplomó y no alcanzó ni el mínimo para subsistir. Tanto que el dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz, ha anunciado que mejor se irá a "trabajar" a Puebla, con su amigo Luis Maldonado Venegas, secretario de Gobierno de Rafael Moreno Valle. Adiós. -; FUEGO!- Bajo lupa. La Entidad Superior de Fiscalización de Querétaro (ESFE), encabezada por Rafael Castillo Vandenpeereboom, hará una amplia auditoría a los ayuntamientos que tienen deuda, como los de Ouerétaro, Corregidora, El Marqués, Tequisquiapan y posiblemente Colón, además del gobierno estatal, según nota del corresponsal de Reforma, Fernando Paniagua. La revisión comenzará en los próximos días. Cabe mecionar que en todos los municipios señalados, con excepción de Corregidora, hubo alternancia. Y tendrán un verano caliente. (PA, 2)

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Destacó a la LVII Legislatura local la tenacidad para lograr consensos, lo que se ve claramente reflejado en la creación de un edificio propio que será inaugurado este miércoles, proyecto al que dieron seguimiento los presidentes de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, Jorge Lomelí Noriega y Marco Antonio León Hernández. Ubicada en el Centro Sur, específicamente en la avenida Fray Luis de León No. 2920, se trata de una construcción en la que se invirtieron 226 millones de pesos, equipamiento incluido; pero de acuerdo a los legisladores, representará un ahorro sustancial, si se toma en cuenta que se dejará de pagar del erario público un millón 692 mil pesos anuales por concepto de rentas. El edificio es clara muestra de que sin importar la filiación partidista, sus 25 integrantes pueden pasar 3 años sin pleitos u ocurrencias para ponerse de acuerdo y dejar un legado a las próximas Legislaturas. Los próximos parlamentarios deberán ponerse las pilas; primero, para también lograr consensos y no verse opacados y, segundo, para conservar el espacio que para estacionamiento hoy se tiene frente a la actual sede legislativa. El actual, para visitantes y trabajadores, se entregó en comodato por gobierno del Estado, por lo que de no realizar las gestiones correspondientes lo perderán ante el cambio de administración. GERARDO(R) "Que dijo mi mamá que siempre no", esa fue la frase que debió haber dicho Gerardo Sánchez Vázquez a los "miles" de priístas que, según él, lo apoyaban en el movimiento que comenzaba a organizar, para protestar por las presuntas irregularidades que, acusó, se registraron durante el proceso electoral del pasado 7 de junio. Como era de esperarse, a Sánchez Vázquez no le alcanzaron las supuestas pruebas, de las que nunca nadie pudo



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

acreditar nada, y fue a través de un comunicado de prensa donde se desdijo y anunció que no impugnaría la elección. Lo único cierto es que al hoy diputado se le fueron muchas cosas de las manos, empezando por atacar en una de sus dos manifestaciones al propio presidente municipal, Fabián Pineda Morales, con quien nunca tuvo buena relación. Otra de las cosas que Sánchez Vázquez sabía pero decidió olvidar, es que las traiciones vendrían desde su propio equipo, que fueron sus más cercanos colaboradores quienes lo abandonaron, quienes le "endulzaron" el oído y no lo dejaron ver más allá. Lo que sea, pero Sánchez Vázquez tomó la mejor decisión: no desgastar a su partido y no exponerse más ante los ojos de los sanjuanenses, que tanto pedían la alternancia. Ahora su próximo reto podría ser buscar la dirigencia de su partido y ahí, tal vez, enfrentaría al saliente alcalde Fabián Pineda. Así es la política. REPIQUE DE CAMPANAS De nueva cuenta el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, mostró su liderazgo ante los conflictos y después de once días de paro en la Facultad de Enfermería se reunió con los alumnos inconformes para poder así liberar las instalaciones y comenzar el diálogo. Tuvo que hacerlo ante la incapacidad de la anterior directora de la Facultad, Gabriela Palomé y también de la actual directora, Guadalupe Perea Ortiz, para acercarse a los jóvenes y pulsar el ambiente de descontento entre el alumnado que denunciaba mejoras académicas y un alto a su autoritarismo. Y aunque este par pudiera pensar que ya la libraron, los estudiantes sólo levantaron el paro por el gesto del rector para escucharlos, pero en el pliego petitorio que le entregaron todavía está presente la exigencia de que Perea Ortiz sea destituida. Será el Consejo Universitario el que defina si la profesora continúa o se va, aunque en caso de permanecer llegará con una facultad dividida. RIO REVUELTO Luego de confirmarse las plurinominales ganadas por el PRI, seis, una de las cuales será para el dirigente estatal, Mauricio Ortiz Proal, quien cargó con toda la culpa de la derrota del 7 de junio, es inminente el inicio de una lucha interna por el timón tricolor entre grupos muy bien identificados y que muchos aseguran, en nada abonaron para que sus candidatos resultaran ganadores. Y es que los "dedazos", la mayoría a favor de grises candidatos y sin futuro alguno, fueron un desprecio para gente valiosa que se disciplinó, como dicen ellos, pero cayendo en una profunda indiferencia. De hecho muchos de esos "indiferentes" prefirieron apoyar "por abajo del agua" a los contrarios y operaron a favor de los azules; es decir que el famoso voto de castigo no fue tanto por los ciudadanos, sino por los propios priístas. Fuego amigo. El día de las elecciones, varios operadores tricolores se reportaron enfermos y muchos de los que salieron a hacer su chamba fue para pedir el voto para los candidatos azules. Confiados en el acarreo de votantes, alrededor de las dos de la tarde, cuando se conocían resultados de las primeras encuestas de salida que daban ventaja al PAN en la mayoría, el ejército rojo se puso las pilas y comenzó a operar en colonias diversas, solo que tarde, pues los demonios habían hecho de las suyas. OTRO TIRADOR Que el todavía alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo ya se apuntó para dirigir al PRI estatal y se suma a otros tres o cuatro que ya levantaron la mano tras la debacle (y tras verse en el desempleo) para ser los líderes en cuanto lleguen los tiempos...Toño se apunta a pesar de que dejó perder la presidencia municipal. NEOCALZADISMO Quien se sacó la rifa del tigre fue el alcalde electo de El Marqués, el tricolor Mario Calzada, pues el municipio que gobernará será refugio para varios de los que se quedarán desempleados, por ser el municipio más cercano a la capital; aunque aseguran que en toda la campaña nadie se acercó al candidato, pues no lo veían ganador. El único fiel, curiosamente, fue el panista Jorge Lomelí, eterno aspirante a la presidencia municipal que ahora sí dentro de 3 años y si hace buen papel al lado de Mario Calzada en el Municipio, podrá ser candidato fuerte a la alcaldía. SOLO PAN, PRI Y MORENA El cabildo encabezado por Marcos Aguilar y con clara mayoría panista en la capital del estado estará integrado por Juanita Elías Solís, como síndico municipal, y por los regidores propietarios Fátima Yadira Montes Fraire, Claudio Sinecio Flores, Ana Paola López Birlain, Paulino Ugalde González, Claudia Berenice Campos Pérez, Felipe Fernando Macías Olvera, Socorro Bañuelos Muñoz y Enrique Correa Sada. Cabe destacar que en el Ayuntamiento capitalino tendrá presencia el PRI con cinco regidores, uno de ellos Enrique González González, actual Secretario de Organización del Comité Estatal de este organismo; mientras que del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) sólo uno, pues las demás fuerzas políticas no tendrán representación. "BISNES



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

ARE BISNES" Difícil camino le espera a algunos partidos políticos para tratar de ganar en los tribunales los votos que no consiguieron en las urnas. Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza (el primero con más alardeos que el segundo) esperan conseguir, por la fuerza, los votos que no alcanzaron con propuestas de campaña. Claro que estos partidos se quedaron cerquita de lograr el tres por ciento de los votos para seguir recibiendo financiamiento público, pero sobre todo en el caso del partido narania, hay una actitud de alumno reprobado que culpa al maestro por no pasar el examen. Ahora hablan los naranjas de que les anularon votos y que hubo cosas poco claras, ¿y su ejército de caza mapaches? ¿Y sus representantes de partido? Tal parece que Movimiento tiene menos fuerza y estructura de la que presume. NO SALEN LAS CUENTAS Con todo y las constancias entregadas a los próximos diputados plurinominales, aún podría haber cambios en la conformación de la siguiente legislatura. Las impugnaciones de los partidos Morena, PRD, PVEM podrían modificar todo el escenario si es que los tribunales les dan la razón. Todo porque a los partidos no les salen las mismas cuentas que hicieron en el IEEQ. Mientras los partidos como Morena esperaban tener dos diputados pluris, porque según ellos el PAN no tendría derecho a otra posición y el PRI tendría apenas cuatro, los consejeros decidieron darle una gran cantidad de posiciones al tricolor, además de una "pluri" más al PAN. De obtener la razón los partidos quejosos este será uno de los procesos electorales donde más se cuestionó y corrigió al IEEQ. ¡AGUAS! ¿Qué exrector despedido fast track, porque al final del camino cambio de bando, asignó un celular de alta tecnología y plan ilimitado a un familiar cercano, pagado con dinero público en una Universidad Tecnológica? Trascendió también que una auditoría a su gestión encontró que sólo dejó en las arcas de esta escuela 13 mil pesos y que gastó el presupuesto en viajes a Cuba y Brasil en busca de "alianzas" que nadie vio. Y ahora se quiere "colar" a un nuevo cargo, a un mes que cambió de bando. Mucho cuidado. A TEMBLAR A pesar de que el PRI fue el instituto político más beneficiado en el otorgamiento de diputaciones plurinominales, habría que esperar los fallos a las impugnaciones que interpusieron los partidos Movimiento Ciudadano y Partido Humanista y con los cuales podrían conservar su registro y tal vez obtener una curul en el congreso estatal. Y es que en caso de que alguno de estas fuerzas políticas logrará ser favorecida por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, podría arrebatar un espacio de representación en el congreso al PRI, que obtuvo seis diputaciones plurinominales. Que se pongan a temblar los dos últimos priístas del sexteto beneficiado por la autoridad electoral: Leticia Aracely Mercado y Carlos Manuel Vega, ambos inéditos en la política. TODOS A PRUEBA Fuerte carga de trabajo les espera a los tres magistrados del TEEQ, que en los próximos días tendrán que resolver una gran cantidad de impugnaciones. Uno de los retos, fortalecer a un instituto nuevo que tendrá que darle legalidad a todos los temas electorales. TRANSPARENCIA SIN CIUDADANOS Durante la asamblea que reunió a todos los organismos de acceso a la información del país, hubo un dato que demostró que los ciudadanos todavía están muy lejos de ejercer su derecho a la información. Apenas el seis por ciento de los mexicanos recurrieron en alguna ocasión a estas unidades de transparencia, así que el resto no suele pedir la información pública que tiene derecho a conocer. MORENA Una de las sorpresas de la elección del 7 de junio fue el posicionamiento del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), como la tercera fuerza política en el Estado, sobre todo porque apenas nació el año pasado, superando al Partido de la Revolución Democrática (PRD), que tiene 26 años de historia. Si bien quedan muy debajo de las dos fuerzas políticas más importantes, PAN y PRI; MORENA, con un 5.6 por ciento de la votación, habla del hartazgo de ese porcentaje de queretanos que quieren un cambio. La campaña de su candidata a la gubernatura, Celia Maya García, logró que este partido ingrese a una diputada a la LVIII Legislatura, Herlinda Vázquez Munguía, aunque el partido ha impugnado para que ingrese otro legislador, Alberto Jurado. Asimismo, en el cabildo del Ayuntamiento capitalino, estará una regidora, Nadia Alcántara. PRD En el PRD, el trabajo de campaña de Adolfo Camacho Esquivel, quien logró el 4.4 por ciento de la votación, alcanzó para que ingresara el exdirigente Carlos Lázaro Sánchez Tapia como diputado por la vía plurinominal. Nadie sabe para quién trabaja. ¿QUEBRADOS? Que entre "dimes y diretes" el transporte sigue igual. Por un lado hay un grupo encabezado por Mayra Melo, que aseguran un día que RedQ está funcionando de



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

maravilla, pero al otro, afirman que tiene "detallitos perfectibles". Por otro lado, Juan Barrios encabeza a los llamados "disidentes", grupo que transportistas que entre marcha, campamento y una supuesta "huelga de hambre" (a base de ricas tortas) piden a Gobierno del Estado la solución ante lo que anuncian incansablemente como "quiebra" a sus empresas y prometen a los ciudadanos un "transporte digno y eficiente"; evidentemente dicen ser las víctimas y de ninguna manera actuar con fines políticos o partidistas, peeroooo... Se esmeran en sus pancartas de felicitación en plena Plaza de Armas para los ganadores de la elección. A ver si el sector transporte sigue de plácemes el día que se comience a cumplir la palabra de modernización, pues de nuevo estos señores se tirarán al piso. (DQ, 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ANAYA Y LAS QUINIELAS 2018. Aun con el consenso mayoritario para ser electo presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, el diputado federal queretano RICARDO ANAYA CORTÉS enfrenta resistencias y duras críticas de quienes desean culparlo de las derrotas que tuvo su partido en gran parte del país. Son patadas de quienes están jugando ya las quinielas del 2018. Él está firme. Agua fría y PAN caliente nunca hicieron buen vientre. (PA, 1)

BAJO RESERVA

Renovación energética. En una conjunción que se produce una vez cada año, este domingo tuvo lugar el solsticio de verano, con lo que se produjo el día más largo del año. Trátese de campos de energía o de una variedad de ondas de frecuencia que llegan a la Tierra para estimular la vida dentro de ella, lo cierto es que funcionarios recibieron con ahínco este cambio de ánimos. Nos comentan que la LVII Legislatura se apuntó un logro en el tópico pues, con dos libros nuevos por publicarse sobre las reformas a la Constitución local y la historia de los recintos del Poder Legislativo queretano, así como la digitalización de los periódicos oficiales desde 1867, la instancia será la que tenga más publicaciones a lo largo de la historia del Segundo Poder. ¡Bien por ello! **Patrono de los políticos**. Al tanto de los cambios estructurales que se avecinan y de los ejercicios realizados entre las administraciones salientes para dejar todo en orden de cara a las nuevas gestiones de gobjerno, la Diócesis de Ouerétaro emprendió un exhorto para dotar con prudencia y honestidad a los políticos que asumirán sus cargos el próximo 1 de octubre. Fue en la homilía de este domingo, dedicada a Santo Tomás Moro, patrono de los gobernantes, que el obispo Faustino Armendáriz, exhortó a los funcionarios electos a ir más allá del cumplimiento de las promesas de campaña y generar un trabajo que beneficie a los queretanos. "Que Dios los bendiga, que Dios los ayude, que Dios les dé la luz para que puedan servir con honestidad a nuestro pueblo y, sobre todo que se acuerden de los pobres, que ellos sean la prioridad de un gobierno que debe servir a todos", elevó en forma de plegaria el pontífice. ¿Tiempos de cambio? Aunque las afirmaciones de Mauricio Ortiz Proal, quien estará ocupando una curul de la próxima legislatura y hoy es dirigente estatal del Revolucionario Institucional, apuntan a que se quedará para terminar su gestión al frente del tricolor, nos comentan que, quien ya está haciendo sus gestiones y está en conversaciones con diferentes sectores, es el actual presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, quien, nos dice la militancia, ha decidido encabezar el proyecto que llamó Renovación y Reestructuración 2015-2021. Nos dicen que varios priístas emblemáticos ya ven con buenos ojos la llegada de Antonio Macías, aunque todavía habrá que esperar las decisiones finales en el tema, y más cuando Ortiz Proal ha ratificado que no se bajará del banquillo de la dirigencia. **Nuevo dirigente empresarial**. En el gremio industrial del estado de Querétaro, nos platican, fue bien recibida la llegada de Alfonso García Alcocer, conocido por sus amigos y cercanos como Ponty. Con una amplia trayectoria en las cúpulas empresariales, recordando que fue presidente de la Confederación Patronal Mexicana y titular de la Cámara Nacional de Vivienda, García Alcocer fue designado ahora para encabezar



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

el Club Industriales. Para esta fracción, que se ha distinguido por promover acciones sociales, programas y actividades a favor de la evolución del gremio, seguramente le vendrá la visión de Alfonso García para que brille todavía más este tradicional club, que busca la actualización de los industriales en el mundo globalizado —además de ser el centro predilecto de los políticos—. (EUQ, 2)

FUTURO

Por Luis Gabriel Osejo Domínguez

Van cuatro. Y los que faltan. El PRI ya tiene cuatro tiradores. Se trata de David Palacios, el joven delegado de la Sedesol, y de Juan José Ruiz Rodríguez, líder de la CNOP en el estado. El joven abogado Rodrigo Romero, alguna vez candidato a diputado local y miembro del desaparecido —o alicaído— Grupo Santiago que impulsó a gente como el —todavía— diputado Diego Foyo. El cuarto, dice que no es broma, es el ex líder juvenil de la FEUQ, Maximiliano Ruiz, de la oficina de atención ciudadana del gobernador Calzada. Los cuatro son calzadistas. Los dos primeros piezas, digamos, clave en la estructura juvenil de José Calzada hace seis años. Falta ver qué es lo que dicen los "tótems sagrados" del tricolor estatal que también buscarán entrarle a la jugada. A río revuelto, pues. El tricolor necesita una bocanada de aire fresco; cambiarle la cara —como decían algunos candidatos— mostrar la más amable, la más convincente. Y que sigan levantando la mano los jóvenes, que los que va bailaron, dejen que otros bailen. Y que se aproveche el trabajo y el posicionamiento del gobernador. En vía de mientras, Mauricio Ortiz Proal, va cincho en el cargo, a la espera de lo que le digan en México. Calma chicha, de aquí al 26 de septiembre cuando tome el cargo de diputado local. Anaya. Maquiavelo moderno o El Principito, como lo bautizó su ex amigo Manuel Ovalle. Ricardo Anaya mueve sus fichas; juega arriesgado, apuesta. Es lo suyo. Juega en dos pistas. Con Cordero y con Madero. Busca la dirigencia nacional del PAN, luego la candidatura a Presidente de la República. Está en su hábitat, el queretano al que podemos calificar de muchas cosas pero de tonto, jamás. Se mueve, se mueve. Se sigue moviendo. Está en la cuerda floja...y le gusta. Sigue sorprendiendo que a su edad le dé una y varias vueltas a la gente que, se supone, es más avezada. Sólo de algo adolece el Cerillo: cercanía y click con la gente. Le sigue faltando esa chispa para soñar con la grande. Pancho. Verdad de perogrullo: Pancho no tiene alfiles para el 2021. Cierto, ciertísimo: estamos adelantados, pero así es la política y nos aguantamos. Acabó el 2015, señores y señoras, ya comenzó el 2018. Para el 21 firme Marcos Aguilar, metódico y calculador, que iría en caballo de hacienda pensando en la reelección; pero Marcos no es de Pancho. Nunca. El otro es Ricardo Anaya que seguro igual va en caballo de hacienda. Plan A) la presidencia de la República, plan B) Querétaro. Es la realidad. Pancho tiene que hacer crecer a los 'panchitos'; aunque uno de ellos, Mauricio Kuri, está a tiro de piedra. Igual que Marcos, pero en Corregidora. Así las cosas. De vuelta. Shhh. Nadie diga nada. El tema del gabinete está vedado. Veda aspiracional. Que nadie diga qué puesto le gustaría a partir del 1 de octubre. Son algunas recomendaciones que se hacen entre sí los panistas que trabajaron cerca de los ganadores. No es tiempo de futurismo. Es tiempo de ser pacientes y creyentes. De vacaciones Pancho, varios de sus colaboradores lo imitan pero prenden su veladora a San Francisco. El gabinete hasta fines de agosto. Y eso. Es otra cuerda floja de la que muchos caerán. En vía de mientras Botello (Alfredo), Manuel Alcocer, Bernardo Nava y Juan Martín coordinarán el equipo de transición o de entregarecepción. (EUQ, 11)



LUNES 22 DE JUNIO DE 2015

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Diario de Querétaro



Instituto Electoral del Estado de Querétaro



por Morales OBREGON

- Congreso, paso histórico
- D Guerra y León, artifices
- PRI a disputa interna

NO SALEN LAS CUENTAS

Con todo y las constancias entregadas a los próximos diputados plurinominales, aún podría haber cambios en la conformación de la siguiente legislatura.

Las impugnaciones de los partidos Morena, PRD, PVEM podrían modificar todo el escenario si es que los tribunales les dan la razón.

Todo porque a los partidos no les salen las mismas cuentas que hicieron en el IEEQ. Mientras los partidos como Morena esperaban tener dos diputados pluris, porque según ellos el PAN no tendría derecho a otra posición y el PRI tendría apenas cuatro, los consejeros decidieron darle una gran cantidad de posiciones al tricolor, además de una "pluri" más al PAN.

De obtener la razón los partidos quejosos este será uno de los procesos electorales donde más se cuestionó y corrigió al IEEQ.